

sábado, 9 de febrero de 2019

ECUADOR: VARIEDADES EN EL MEDIO REAL DE 1833

Alfonso Carrillo Benítez

Se describen las variedades encontradas en la primera moneda acuñada en la Casa de Moneda de Quito: el medio real de 1833. El Medio Real es una moneda de plata de 0.666 de fino, de 16 milímetros de diámetro y de 1,7173 gramos de peso, y las variedades se producen en la denominación de la pieza que se encuentran en el reverso a los costados del primer escudo de armas:

Variedad 1: La denominación de la moneda está representada en el número quebrado $\frac{1}{2}$ y la letra R.



Variedad 2: Se lee en el anverso las letras M R dispuestas a los costados del escudo que representan "Medio Real".



Variedad 3: La denominación de la moneda con resello. Sobre el quebrado “½” la letra “M”.

Se considera que la Variedad 1 es la original con cuños elaborados en la Casa de la Moneda de Pasto. El facial de la moneda con el quebrado (½) era usual en las piezas de la Gran Colombia. Hay indicios que esta moneda fue acuñada desde fines de diciembre de 1832, y por tanto con anterioridad al Decreto del General Juan José Flores del 12 de Enero de 1833 en el que se precisaban las características.